



## Organo del Partido Socialista Obrero Español y portavoz de la U. G. T.

### España y la ONU

## Rusia, piedra de toque

APENAS España hubo solicitado ingreso en la Organización de Naciones Unidas, el señor John Foster Dulles anunciaba que el Gobierno de Washington apoyaría la solicitud, anuncio ocioso por ser muy natural que el patrocinador apoye al patrocinado en aquello mismo para lo cual le patrocinara.

Ahora bien, las palabras del secretario de Estado norteamericano, además de ociosas, pecaron de cínicas al afirmar que la España franquista reúne cuantas condiciones exige la Carta fundacional, cosa evidentemente falsa.

«Nuestra posición —añadió— es hoy la misma que hemos mantenido en el pasado.» Esta falacia parece irropia de un gobernante serio. ¡Cero que el Sr. Foster Dulles tiene demostrada desde hace tiempo su brusquedad, nunca pudo patentar su seriedad, por lo cual no debe sorprendernos que también le falte ahora.

### Campeonato de embusteros

BAJO la inspiración —léase mandato— de Washington, el 23 de septiembre último fué dirigida desde Madrid al Secretario general de las Naciones Unidas la carta siguiente:

«En nombre del Gobierno al que pertenece y consideramos que España, cual corresponde a su tradición histórica, comparto y suscribe plenamente los principios de lealtad y pacífica cooperación internacional contenidos en la Carta de las Naciones Unidas, firmada en San Francisco el 26 de junio de 1945, tengo a honra poner en el alto conocimiento de V.E. que el expresado Gobierno de España significa ante V.E. su voluntad de ingresar como Miembro pleno en las supradichas Naciones Unidas, y, como consecuencia, mucho agradeceré a V.E. adopte las medidas que en el elevado juicio de V.E. sean estimadas oportunas para que aquel requerimiento alcance realidad. Aprovecho esta oportunidad, etcétera. — Alberto Martín Artajo, Ministro de Asuntos Exteriores de España.»

Tan melosa misiva, a la que, para su inserción en el Boletín del Consejo de Seguridad se le quitó con la esponja de un etcétera las mieles finales a fin de que no empalgaran excesivamente, iba acompañada de esta declaración: «Alberto Martín Artajo, Ministro de Asuntos Exteriores de España, debidamente autorizado, declaro que el Gobier-

no de España acepta por la presente las obligaciones contenidas en la Carta de las Naciones Unidas y se compromete a cumplirlas desde el día en que sea Miembro de las Naciones Unidas.»

El católico Martín Artajo es tan embustero como el protestante Foster Dulles.

### Por Indalecio Prieto

tante Foster Dulles. Ninguno de los dos, conforme probaremos a continuación, rinde culto a la verdad. El mentir fué siempre costumbre de la diplomacia secreta, pero en los actuales tiempos de diplomacia pública, formular ante todo el mundo aseveraciones completamente inciertas se nos antoja muy desochoado.

«Nosotros los pueblos de las Naciones Unidas —comienza diciendo la Carta de San Francisco—, resueltos a... reafirmar la fe en los derechos fundamentales del hombre, en la dignidad y el valor de la persona humana... a promover el progreso social y a elevar el nivel de vida dentro de un concepto más amplio de la libertad... a practicar la tolerancia...»

«Cree Foster Dulles que en España rigen los derechos fundamentales del hombre, se respetan la dignidad y el valor de la persona humana y se practica la tolerancia? No pudiendo creerlo ni hacerse creer a nadie, debió haber dicho que de semejante farfalleo se le da un pitcheo, y si la palabra pitcheo rife con el lenguaje carceresco, lo discreto era guardar silencio sobre el particular.

En cuanto a Martín Artajo, ¿cómo ofrece el cumplimiento de obligaciones que, cual las enumeradas, pugnan con leyes del Estado falangista? ¿Van a ser modificadas dichas leyes para su acoplamiento al estatuto de San Francisco? De ningún modo, pues Franco ha reputa tan esenciales que impone sean mantenidas íntegramente por quien le suceda en el Poder.

Consiguientemente, el ingreso de España en la ONU representaría en orden a los principios de la Organización menosprecio idéntico al producido con su admisión en la Unesco respecto a los objetivos de esta entidad filial.

### Pruebas irrefutables

PERO vayamos a la mentira más notoria de Foster Dulles. Aseguró sin titubios

que los Estados Unidos fueron siempre partidarios de que Franco figurase en la ONU. Veanos, de forma irrefutable, lo contrario.

El artículo 4 de la Carta reza: «1. Podrán ser Miembros de las Naciones Unidas todos los demás Estados (los no fundadores) amantes de la paz que acepten las obligaciones consignadas en esta Carta y que, a juicio de la Organización, estén capacitados para cumplir dichas obligaciones y se hallen dispuestos a hacerlo. 2. La admisión de tales Estados como Miembros de las Naciones Unidas se efectuará por decisión de la Asamblea General a recomendación del Consejo de Seguridad.»

Los Estados Unidos acientifican (Pasa a la segunda pág.)

## Muchas gracias

Luis Ponce de León comenta en «Arriba» de 9 de octubre el «Mensaje a España» que aprobó el VI Congreso del Partido Socialista Obrero Español. A pesar de las inepticias que con ese motivo garrapatea Luis Ponce de León —seguramente para demostrar que hasta el mollo de los periodistas oficiales ha progresado bajo el régimen franquista—, le estamos agradecidos por la publicidad que ha dado a nuestro Mensaje. Gracias a esa publicidad, hemos recibido ya unas cuantas cartas de compatriotas que nos piden le proporcionemos dicho Mensaje.

Luis Ponce de León debe completar la información que ha querido dar a los lectores de «Arriba», consiguiendo del periódico que publique íntegramente el Mensaje. Le aseguramos que, por una vez, el periódico tendrá un éxito extraordinario de venta.

Pero por si le parece que pedimos demasiado, hacemos esta segunda proposición: que la censura postal deje de interceptar los ejemplares del Mensaje que se reciben en España y que la policía no haga más registros domiciliarios ni moleste más a los españoles honrados con el pretexto de encontrar ejemplares de nuestro Mensaje. Muchas gracias.

## La muerte de Trifón Gómez

### Testimonios de pésame

Aparté de los referidos en nuestro número anterior, se han recibido mensajes de condolencia, telegráficos y postales, siguientes:

Del presidente de la República española en el exilio:

Hago presente Partido Socialista mi sentido pésame por muerte Trifón Gómez, gran español cuya vida fué dedicada totalmente a defensa clase obrera y libertad país. Saludable.

Diego Martínez Barrio.

Del presidente del Gobierno republicano español en el exilio:

Acabo de leer con dolorosa sorpresa en «Le Figaro» de hoy la noticia de que ha muerto en Méjico repentinamente, a consecuencia de una trombosis cerebral, Trifón Gómez. Me doy cuenta de lo que significa esta enorme pérdida para el Partido Socialista Español y por ello envío a usted (a nuestro compañero Llopis) mi pésame más sentido. Pero también la desaparición de este gran luchador, que actuó desinteresadamente durante toda una época gloriosa de oposición a la Monarquía y de servicio a la República y que en el exilio continuó laborando infatigablemente es una pérdida muy sensible para todos nosotros. Estoy bien seguro de que toda la emigración republicana española, sin distinción de matices, sabrá con pena la muerte de este hombre que tan eminentes servicios

prestó durante su vida ejemplar.

Félix Gordón Ordás

Nuestro amigo Andrés Sabarrit costó desde Ginebra al telegrama que Prieto le cursó de Méjico anunciándole la infanta novedad, con el siguiente despacho: «Producíame infinita amargura la muerte de Trifón Gómez, muerte que significa una pérdida inmensa para el Partido.»

De Caracas vino este telegrama:

«Profundamente conmovidos fallecimiento Trifón Gómez, enviamos sentido pésame familiares en Caracas. Toribio Echevarría, Rafael Campillo.»

Ante la imposibilidad material de insertar más textos —tan grande es el número de los mensajes que van llegando—, damos seguidamente una relación de los hasta ahora recibidos:

De Oldenbroek, secretario general de la Confederación Internacional de Organizaciones Sindicales Libres (CIOSL), Bruselas; Robert Bothereau, secretario general de la CGT-Force Ouvrière, París; don Julio Just, ministro del Gobierno republicano en el exilio, París; Agrupación PSOE, Marsella; Comité departamental PSOE, Girona; Secciones locales PSOE y UGT, Argel; Gascón Portero, Bayona; Sección PSOE de Alés (Gard); en nombre Pedación revista «Cuadernos», de París, Julian Gorkin; Sección PSOE, Sid; Bel Abbas (Argelia); Comité departamental de Bajos Pirineos y Comité local de Pau, PSOE, Comité departamental

PSOE del Ariège; Sección PSOE de Castelsarrasin (Tarn et Garonne); Comité departamental UGT del Loire (Declaré); Juan F. Gómez, Ocazivillo; Comité departamental UGT, Tarragona; Sección UGT de Mazeres; Departamental UGT del Jura; Sección UGT de Castelsarrasin (Tarn et Garonne); Wenceslao Carrillo; Secciones PSOE y UGT de Fumel (Lot et Garonne); Daniel Díaz Antuña, de Tours; Sección PSOE de Sarraucolín (Hauts Pyrenées); Sección J.I.S.S. españolas de Burdeos; Departamental de Bajos Pirineos y local de Pau de la UGT; Secciones UGT y PSOE de Rodez (Aveyron); Secciones UGT de Cambó (B.P.); Comité departamental de Hauts Pyrenées; Sánchez, Domínguez, «Bersandín», París; UGT, Méjico; Departamental, PSOE, Orión; UGT de Euzkadi, Burdeos; Sección UGT, Uxda (Marne); Solidaridad de Trabajadores Vascos, Biarritz; Sección UGT, Poissy; UGT de París-Sena; Departamental UGT, Argel; Sección UGT de Cenon (Girona); Departamental UGT de Indre et Loire (Tours); Agrupación PSOE de Maison Carrée (Argelia); Comité local UGT, de Marsella; Comité departamental UGT del Aude (Carcasona); Secciones UGT de La Loubatière, Burdeos, Maison Carrée, Vizille y Villefranche de Rouergue; don José Ballester Gozalvo, diputado a Cortes, París; Partido Nacionalista Vasco, Consejo Nacional, Bayona; Comité Nacional de Conflictos del PSOE, Toulouse; Ovidio Salcedo, Amsterdam; Sección del PSOE de Vizille; Sección del PSOE, Villefranche de Rouergue.

## En memoria de Trifón Gómez

Nuestras entidades radicadas en Toulouse han organizado para el domingo 30 de octubre, a las 10 de la mañana, un acto público que tendrá lugar en el Cine Espoir, 69, rue du Taur, como homenaje póstumo a nuestro entrañable camarada Trifón Gómez, fallecido últimamente en Méjico.

Harán uso de la palabra los compañeros

**PASCUAL TOMAS**  
Secretario general de la UGT y miembro de la Comisión Ejecutiva del PSOE

**RODOLFO LLOPIS**  
Secretario general del PSOE y vicepresidente de la UGT

El acto será presidido por el compañero

**SALVADOR MARTINEZ DASI**  
Secretario general de la Federación Nacional de J.J.S.S. de España en el exilio y miembro de las Comisiones Ejecutivas del PSOE y de la UGT

Se encarece a todos nuestros afiliados su asistencia a esta reunión con el fin de vestir de la brillantez y solemnidad que merece un acto dedicado a expresar el hondo sentimiento que ha producido en nuestras filas la desaparición del querido compañero Trifón Gómez, hombre de valía singular que puso todos sus méritos y sus desvelos, toda su vida, al servicio de nuestra causa.

## Nadie puede sustraerse a los grandes cambios históricos

LA evolución científica y técnica ha alcanzado un ritmo acelerado en los Estados Unidos. De ello resulta un considerable aumento de la producción por cada hora de trabajo. Esos cambios técnicos pueden determinar una era de bienestar si se emplean acertadamente. Pero pueden desencadenar una época de desocupación y de sufrimiento para la humanidad si se introducen y se emplean sin el necesario control social.

Los hombres de ciencia han realizado portentosos avances, en los últimos quince años, en el campo electrónico. Muchos de los inventos electrónicos desarrollados durante la segunda guerra mundial y aplicados a fines militares, se empezaron a utilizar, al término de las hostilidades, a finalidades de carácter civil.

Con el término «automatización» se describe comunmente el conjunto de aparatos controlados y calculadores electrónicos. Las consecuencias que, en los años futuros, la nueva tecnología hará pesar sobre la economía y la sociedad serán de extraordinaria magnitud.

### LA SEGUNDA REVOLUCION INDUSTRIAL

Algunos hombres de ciencia han vaticinado que la automatización va a originar una segunda revolución industrial. La primera revolución industrial sustituyó, por las máquinas, los músculos del hombre. La automatización significa que los inventos electrónicos pueden sustituir la capacidad

reguladora del hombre y, por lo tanto, ejercer el control de las máquinas.

Un portavoz de la Ford Motor Company, en cuyos talleres de Cleveland, Ohio, existe un departamento a base de instalaciones electrónicas, ha declarado: «La automatización simplifica enormemente el trabajo. Nuestra experiencia nos indica que podemos reducir entre un 25 y un 30 por ciento lo que nosotros llamamos trabajo directo.»

### Por Walter Reuther

Presidente del C.I.O., de E.E. UU.

Según un reciente artículo aparecido en un periódico científico, en los talleres de la General Electric Company en Louisville, Kentucky, existe un calculador electrónico capaz de preparar las hojas semanales de paga basando los cómputos en las informaciones registradas sobre tarifas de salarios, horas extraordinarias y haciendo las diversas deducciones. Podrá establecer los registros de ventas y preparar las facturas. Por último, se espera que pueda establecer análisis de las ventas, registrar las fluctuaciones de éstas en las diferentes regiones y modificar, según esos resultados, la producción. Los calculadores electrónicos se emplean en varias compañías de seguros para establecer las primas, calcular las comisiones de los agentes y para determinar los datos actuales.

En estos momentos nadie puede predecir si los cambios tecnológicos se introducirán rápida o paulatinamente. No existen aun datos seguros respecto a los efectos de la automatización sobre la productividad y sobre el grado de empleo de la mano de obra. Pero, de lo

que hasta ahora sabemos, se deduce claramente que van a producirse grandes cambios.

«Promesas y Amenazas» La automatización contiene la promesa de una gran mejora de las condiciones de vida, a

(Pasa a la segunda pág.)

### De España

## La mosca en la sopa

Dos años de ayuda estadounidense. — Ya han transcurrido dos ejercicios completos de ayuda económica norteamericana a España. En esos dos años se fueron discernidos por el Gobierno de Washington 115 millones de dólares y 55 millones en excedentes agrícolas. En total, 170 millones.

Dados los apuros económicos de nuestro país, podría pensarse que esa ayuda ya había sido recibida en su totalidad. Los hechos, narrados de manera deliberadamente confusa en una extensa nota aparecida en «Arriba» del 27 de septiembre pasado, prueban lo contrario. Aunque en el resumen de la nota se señalan como recibidas mercancías por un valor de 54.422.267 dólares, en el detalle sólo se encuentran mercancías por un valor de 29.356.856 dólares. ¿En qué clase de mercancías fueron invertidos los dólares que acusa la diferencia entre el total registrado en el capítulo no normativado de la recepción y el sustraído que representa la suma de lo detallado como recibido? He ahí uno de los oscuros pasillos de la ayuda americana donde, sin duda, ha nacido y se ha desarrollado con recia lozanía más de un negocio sucio, escandaloso y muy propio del régimen.

Aquellos que se hablan ilusionado con esa ayuda, pensando que España ganaría económicamente puesto que abastecería su parque nacional ferroviario, dotaría sus fábricas y minas de maquinarias modernas, sus centrales eléctricas en proyecto del utillaje necesario, conviene que sepan que de esos 29.356.856 dólares, valor de las mercancías cuyo detalle nos facilita la precitada nota de «Arriba», 17.087.785 dólares fueron invertidos en algodón para una industria en crisis de superproducción por falta de mercado; 4.680.530 en aceite de semilla de algodón y 694.300 en carbón cuando el Gobierno español anda a la busca de mercados para colocar el excedente de antracita de su producción nacional. Es decir, 22.462.615 dólares en productos que nada tienen que ver con ni en nada contribuyen al mejoramiento industrial de España.

Aquel material que pudiera contribuir a engrandecer el capital-maquinaria ha entrado en España con cicatería por lo que respecta a uno, o nada por lo que se refiere al resto, y no por falta de tiempo puesto que ha ya dos años que dura el idilio hispanonorteamericano.

Estos fallos de la asistencia económica estadounidense explican el que los españoles declaren todos a una que todavía no han visto sus efectos, que la estimen insuficiente y que ya les canse ver subir el precio de las criadas, los pi-

cos, los comestibles y las doncellas complacientes. Así piensan los particulares, porque los altos funcionarios y dignatarios del régimen, olvidando lo que otros países han sacrificado para alcanzar la victoria contra los amigos entrañables del francofalangismo y cuán legítimo es el derecho a la ayuda que han recibido, tienen la desvergüenza de proclamar su derecho a recibir tanto como aquéllos. Lo que prueba que aquéllos y éstos tienen la memoria corta.

Operación Barcelona. — El Caudillo, después de haberse reposado en el Pazo de Meirás, visitó las obras hidráulicas del Alto Pirineo, se divirtió sacando fotos y arribó a Barcelona para celebrar allí su cumpleaños. Su caída sobre Barcelona quiere aparecer co-

mo el paso normal de un jefe de Estado por una ciudad importante y fuertemente industrializada luego de haber visitado los lugares donde se hallan las fuentes de la energía que mueven las industrias de la ciudad en cuestión. Sin embargo, el haber celebrado allí Consejo de ministros, haber decidido llevar a las «Cortes» la construcción de una nueva rama del metro barcelonés en compañía de proyectos favorables a la ciudad universitaria de la Ciudad Condal y las reuniones promovidas por diversos ministros para promover y sonreír a los catalanes del comercio y de la industria, inclina a creer que el Caudillo se siente preocupado por algo importante que fermenta en Cataluña.

Recientemente, Ismael Medina, en «Arriba», se quejaba de

(Pasa a la segunda pág.)

### Comentario

## VICEVIVIR

Las nuevas funciones necesitan nuevos nombres, y así ha de ocurrir con mayor grado y motivo en los países tan sensiblemente progresivos como la España caudillesca. Lo echamos de ver en algo relacionado con el alojamiento de los españoles, que siempre fué cuestión de primer plano en las preocupaciones del Caudillo. Cuando éste, con sus aliados, mataba españoles a diestro y siniestro y les derrumbaba las casas a bombarzo limpio, prometía a quienes quedaban vivos un venturoso porvenir en el que no habría «ni un hogar sin lumbre ni un español sin pan».

Sin embargo, lo primero que haya hogares; pero como el Caudillo no ha creído aun conveniente cumplir su palabra, hay un fin de españoles sin hogar, hay otro sin fin de trogloditas y hay también esa extensa clase social de los «realquilados». Además, he aquí que existen los que han contratado habitaciones o parcelas de habitación sólo para dormir, y que no pueden disfrutar de ellas sino a la hora convenida para acostarse.

Una habitación, aunque sea realquilada, cuando nos ofrece ser veinticuatro horas para vivir, bien puede al fin y al cabo ser considerada como una vivienda; pero si sólo nos sirve para dormir, ¿cómo podremos llamarla? ¿Una «durmiente»? El «ABC», que cuenta con académicos anteriores al falangismo, la llama «vicevivir», y ello nos parece aceptable, ya que ese empleo del prefijo permite la formación de una familia de palabras justamente expresivas del vicevivir español.

No se limita «ABC» (2 octubre) al hallazgo del neologismo, sino que nos da cuenta de que el precio de esas vicevivencias suele ser escandalosamente abusivo, hasta el punto de que muchos estudiantes y oficinistas con limitadas disponibilidades económicas, se ven en el caso de «renunciar a comer si desean dormir o a dormir sobre uno de los escasos bancos que adornan nuestra ciudad si desean ingerir algo sólido». Es decir que para satisfacer la necesidad de un reposo, que apenas es un vicedormir, tienen que renunciar hasta a vicecomer; y menos mal si, a falta de «algo sólido», pueden tomar siquiera un vaso de esa leche aguada y adobada que da el francofalangismo y que no es más que una viceleche.

Así van muchísimos españoles vicecomiendo sus necesidades, y sólo atendiéndolas por turno, pues no es posible hacerlo con ellas a la vez. Verdaderamente eso no es vivir del todo. «Vamos viviendillo», decían ya los andaluces. «Vamos viceviviendo», dirán ahora otros muchos españoles. Vamos, sí, pero ¿adónde? Ya lo dijo el Caudillo: Vamos «por el Imperio hacia Dios».

Vicevivienda, vicecomida, vicevestido, viceeducación, vicejusticia, vicedecencia... Son factores vacilantes del vicevivir; de ese vicevivir de la España que ha hecho el Caudillo. De la vice-España.

Dámaso GARCIA

### Cosas de Alemania

## «Esos "pobres" trabajadores alemanes!

Durante muchos años los patronos de Europa —los de Europa occidental, por lo menos, ya que del otro lado del Teón de Acero no hay «patrones» (¿) — han estado presentando al trabajador alemán como el paradigma de todas las virtudes. Cuando los trabajadores ingleses, franceses, italianos o los de cualquiera otra nación de Europa occidental han pedido un aumento de salarios o una reducción de la jornada de trabajo, esos patronos han adoptado siempre a Alemania. «Allí», decían invariablemente, «hay trabajadores sensatos». «Allí» se trabajaba más intensamente y mayor número de horas de jornada con salarios más reducidos que los mimados compañeros de esos trabajadores alemanes en las otras naciones.

Esos falaces pretextos, siempre en suspenso en la atmósfera social, han sido barridos ahora por la brisa de la realidad alemana. Los Sindicatos alemanes están colocando los primeros jalones de la gran campaña emprendida en favor de un aumento general en el «estándar» de vida.

Esta campaña comenzó hace unos pocos meses al adoptar la Confederación Alemana de Sindicatos (DGB, Deutscher Gewerkschaftsbund) un programa de acción para sus 16 Federaciones de industria.

Más de siete millones y medio de trabajadores afiliados a esa DGB, que es la única central sindical existente en la República federal, se han puesto en movimiento para obtener de sus patronos una mayor participación en la prosperidad general de la nación.

Por el programa de acción desea otras cosas también. En él figuran estas peticiones:

1) Más vacaciones pagadas. Los trabajadores alemanes perciben el salario normal durante el período de 12 días, como mínimo, de vacaciones anuales; pero la DGB dice que esto no es bastante. Los Sindicatos están exigiendo ahora un subsidio o prima especial de vacaciones además de ese salario normal correspondiente a las mismas.

2) Mejoras en el sistema actual de salarios en casos de enfermedad. Los trabajadores tienen que cotizar previamente durante seis semanas antes de tener derecho a una parte del salario en caso de enfermedad; la DGB está insistiendo firmemente en que esta injusticia social debe desaparecer.

3) La semana de cinco días

de trabajo. No las actuales 48 horas semanales de trabajo distribuidas en cinco días (esto es, la recuperación del sexto día durante los otros cinco), sino la semana de cinco días de trabajo con 40 horas semanales sin reducción alguna en el salario. Los patronos, naturalmente, están resistiendo encarnizadamente ante esta petición, y el ministro de Asuntos Económicos ha calificado de «lujos» a esta semana de 40 horas. Pero la DGB parece ser que está decidida a hacer presión sobre esta petición valiéndose de todos los medios a su alcance, lo que hace suponer que sean probables algunos choques entre patronos y obreros.

4) Mejoras en los beneficios de la seguridad social. La DGB reclama unas pensiones de vejez en forma tal que garantice a los trabajadores comprendidos en el retiro obrero el 75 por 100 de sus salarios, y un subsidio de paro equivalente en su cuantía a los dos tercios del salario medio general.

5) Un mayor progreso en la administración de los fondos de la seguridad social. La DGB exige un genuino sistema de auto-administración, regido por los propios asegurados. En este gran programa, y los trabajadores alemanes van a tener que reñir una gran batalla para conseguir ponerlo en práctica dada la resistencia que a él oponen no sólo el patronaje alemán sino también, en algunos aspectos del mismo, los medios gubernamentales. Pero ya han logrado, por lo menos, algo muy importante: han conseguido que haga explosión esa leyenda que el patronaje europeo los hombres de los grandes negocios y los «capitanes de industria» de Europa occidental, usaban siempre para refrenar las justas reclamaciones de la clase trabajadora.



Crónica de Cuba

Una huelga católica

Por Artemio

AMERICA se encuentra cada vez más en el torbellino de la Iglesia católica, empeñada en controlar a las masas obreras, para fundar su gran Imperio Totalitario Católico Hispanoamericano. En Argentina chocó violentamente con Perón y perdió de un solo golpe sus más seguras conquistas...

En Venezuela, bajo la cruz de la espada, como en España, está avanzando y avanzando entre la masa proletaria petrolera y gaseífera sus anchas de una hegemonía que será todo lo ancha que permita la duración del régimen dictatorial que le está sometido...

En Cuba, ahora, se ha descubierto su juego de zapa, idéntico al de Argentina y Venezuela y Santo Domingo y Guatemala... El clero se ha quitado la careta y a través de su organización internacional, plataforma de esta penetración en la masa obrera, titulada JOC, siglas de la «Juventud Obrera Católica», ha lanzado el «putch» de una huelga huelga fabricada con los empleados de mejor sueldo y menos horas de trabajo en el país...

La CTC logró, con la intervención de sus altos dirigentes, que se accediese a las peticiones presentadas por el Sindicato Provincial, controlado por el padre jesuita Oslé. Y bien; a pesar de que la victoria estaba asegurada por la influencia del Gobierno, que en los Bancos es, como se sabe, decisiva...

Naturalmente, los dirigentes de la CTC (Confederación del



Reunión de la Comisión Ejecutiva

La Comisión Ejecutiva del Partido Socialista Obrero Español se reunió el miércoles 12 de octubre de 1955.

Se reconieron los numerosos testimonios de pésame recibidos de nuestras Secciones y de diversos elementos y organizaciones de la emigración con motivo de la defunción de nuestro entrañable compañero Trifón Gómez. A todos esos testimonios de condolencia se acordó expresar nuestra gratitud con esta nota.

Se examinó la copia del Memorandum que nos ha remitido el señor Gordon Ordás entregado por éste a diversas cancellerías de Hispanoamérica, celebrando las coincidencias que contiene con la posición política de nuestro Partido.

Se examinó la invitación hecha por el Partido Socialista Austriaco para asistir al Congreso que celebrará en Viena los días 8-11 de noviembre, acordándose enviar un saludo fraternal.

Se acuerda enviar los datos que solicita la Internacional acerca de nuestro Partido para que figuren en el anuario que una casa editora de Londres va a publicar.

Por último, se designa al compañero Ilopis para que intervenga en el acto necrológico que en Toulouse se celebrará el 30 de octubre en memoria de nuestro inolvidable compañero Trifón Gómez.

ALES

En asamblea celebrada por nuestra Sección el 25 de septiembre, después de despatchados los asuntos de trámite, se reunió el VI Congreso del Partido en el exilio, aprobándose su gestión por unanimidad.

Se dió lectura a la circular núm. 1 de la Ejecutiva. Examinada detenidamente la misma, se acordó la siguiente: 1) Que la Sección de Ales (Gard) no está de acuerdo con las modificaciones introducidas en los estatutos del Partido, y mucho menos con la nueva estructura dada a la Comisión Ejecutiva; 2) Que la desaparición de la presidencia y vicepresidencia rompe con la tradición de nuestro PSOE y modifica nuestra Organización General sin previo acuerdo de nuestras Federaciones del interior de España; 3) que las vocales del Comité Nacional (Director) no pueden representar el sentir de la mayoría de nuestros afiliados en la forma actual de elección; 4) por el contrario fuese el Congreso propio designado dicho Comité, en forma que la fuerza mayor de este elegido por los afiliados en general, las vocales serían elegidas entre tendencias diferentes y entre compañeros que por su veteranía, solvencia y prestigio dentro del Partido compendiarán a nuestro juicio el organismo adecuado para dirigir nuestro glorioso PSOE.

Se resolvió comunicar estos acuerdos a la Ejecutiva a los efectos que procedan. — J. M.

CAEN

El domingo 18 de septiembre se reunió nuestra Sección en asamblea extraordinaria. Los concurrentes siguieron con singular interés el informe detallado que dieron nuestros delegados directos al VI Congreso del Partido en el exilio, Sánchez y Francisco Santanilla.

El compañero Sánchez, a fin de que todos quedaran bien enterados de cuantos importantes acuerdos se adoptaron en aquel gran congreso, les dio el descargo por orden cronológico de cada sesión por sesión. La matinal del domingo día 14 —dijo este compañero—

RUSIA, PIEDRA DE TOQUE

(Viene de la primera pág.)

ron sin reservas, igual que los demás participantes en la Asamblea Constituyente, a un criterio interpretativo del artículo copiado, criterio que, bajo propuesta de la Delegación de Méjico, se aprobó por unanimidad en sesión plenaria de junio de 1945 y con arreglo al cual el referido precepto no podrá aplicarse a Estados cuyos regímenes han sido establecidos con la ayuda de fuerzas militares de los países que han luchado contra las Naciones Unidas, mientras esos regímenes permanezcan en el Poder.

«Cada duda de que la prohibición comprende el régimen de Franco? Contra él la redacción de Méjico y contra él la votaron todas las delegaciones, incluida la norteamericana, que recalcaron su aprobación con estruendosas salvvas de aplausos.

Presidiose entonces de mención nominalmente al francofalangismo, pero mes y medio más tarde —2 de agosto de 1945— los Estados Unidos, Rusia y Gran Bretaña declararon en Potsdam por medio de sus más altos representantes: «Los tres Gobiernos, en cuanto les concierne, en su apoyo a las solicitudes de ingreso en las Naciones Unidas que presenten aquellos Estados que han permanecido neutrales en la guerra, en las condiciones que se determinen (las del artículo 4). Los tres Gobiernos se consideran obligados, sin embargo, a dejar claramente manifestado que, por su parte, no apoyarán ninguna demanda de admisión que presente el actual Gobierno español, el cual, habiendo sido establecido con el apoyo de las potencias del Eje, no posee, en vista de sus orígenes, su naturaleza, su historia y su conducta, las condiciones necesarias que justifiquen su admisión.»

La mención nominal eludida en San Francisco se hizo en Potsdam, y se reiteró en Londres —9 de febrero de 1946— por la Asamblea General de las Naciones Unidas cuando, tras recordar lo resuelto en aquellas ciudades, consignó sin voto alguno en contra —solamente dos delegaciones se abstuvieron— lo que sigue: «La Asamblea General, haciendo suyas esas declaraciones, recomienda a los Miembros de las Naciones Unidas que actúen en la conducta de sus futuras relaciones con España, de acuerdo con la letra y el espíritu de esas declaraciones.»

Vino luego —4 de marzo de 1946— la nota conjunta de los Estados Unidos, Inglaterra y Francia, rechazando, a título de espurio, al Gobierno franquista, ahogando por la constitución de un Gobierno pro-

atribuyera el valor estatutario que indudablemente tiene y que, sin apelar a Conferencia Especial, la Asamblea General lo derogara pura y simplemente o lo pasara por alto, así como el preámbulo de las recomendaciones de 12 de diciembre de 1945, del mismo tenor, y todavía no anulado, así, así, el problema quedaría en manos de Rusia, porque ningún ingreso podrá acordar la Asamblea General sin previa recomendación del Consejo de Seguridad, donde el país citado y los otros cuatro Grandes tienen facultad para vetarla.

La solicitud de España les habrá hecho caer de los ojos el velo ingenuo a quienes supusieron que Franco no quería pertenecer a las Naciones Unidas. Su renuncia a tamaño honor se parecía a la de la mano de doña Leonor, mano que, al negársela, fué renunciada por don Simplicio Majaderano y Cabeza de Buey, el infame protagonista de «La Pata de Cabra», comedia mágica que nos divertiera siendo niños.

«Hay atisbos de que Franco pueda entrar en la Organización de Nueva York que, en contraste con su antecesora de Ginebra donde fulguraron brillantes estadistas, semeja un vasto asilo de mediocridades enebreadas por la adocenadísima representación norteamericana en que descuellan por su alta talla —talla física y no intelectual— el señor Cabot Lodge? Algún atisbo habrá para que el Caudillo haya dado semejanza paso.

De España

La mosca en la sopa

(Viene de la primera pág.)

los perjuicios que causaba a las provincias el excesivo centralismo del Estado. Lo hizo con mucha moderación, pero lo hizo. «Es que el régimen, alarmado por el descontento permanente, histórico, de Cataluña, solamente apaciguado durante la República, y en el que se aglomera actualmente la disconformidad política, social, económica y cultural, se decidió a calmar a los catalanes con zalamerías y promesas? Ese descontento y las repetidas manifestaciones pro-monárquicas del capitán general de aquella región, que van más allá de adonde quiere ir el Caudillo para después de su muerte o de su incapacidad para el gobierno del Estado, justifican sobradamente que el Gobierno franquista, ahogando por la constitución de un Gobierno pro-

la solución que necesita Cataluña es la que necesita toda España, y esa no vendrá mientras perdure el pastelo franquista.

Altos Hornos de Avilés.—La sección económica de «Arriba» facilita acerca de la factoría de Avilés los siguientes datos: — Trabajan allí: 30 excavadoras, 25 martinetes de hincar pilotes, 60 campanas de aire comprimido, 14,000 obreros (en agosto pasado).

En algunos meses se han facturados hasta 120 millones de pesetas de obra. En junio último, se gastaron 25,000 toneladas de cemento. Naturalmente, esa es la versión oficial. Lo que sucede entre bastidores es muy distinto. Muchos de los camiones cargados con material para la factoría se pierden en el camino. Parte de los que se descargan en el recinto de las obras vuelven a salir para uso y beneficio de los particulares.

Mas, entre tanta gloria industrializante, no se consiguen las víctimas de esas terribles campañas neumáticas, ni los salarios miserables que allí se pagan, ni las condiciones de alojamiento de los obreros, ni la longitud de las «colas» en el patio de cierta manebria, uno de los más prósperos negocios de Avilés, donde la entrada del cine —en soiree— cuesta quince pesetas y el salario de base de un peón ni por equivocación pasa de los dieciocho. Los faroseros construyen sus tumbas explotando el incuestionable Caudillo industrializante a España —al tiempo que a España su hipogeo en Cuelgamuros— convirtiéndolo a millares de hombres que tenían que ser libres, en verdaderos esclavos.

Obligada y merecida rectificación. En un anterior comentario, en la parte titulada «Colonización falangista de Francia», he cometido el error de atribuir a la Casa de España, de Burdeos, lo que es patrimonio de «Solar Español» que cuida con amoroso cariño el padre Garamendi. Al César lo que es del César y a la Casa de España Republicana, de Burdeos, mis disculpas, pues como pueden comprender los socios de dicha Casa, les desamos mejor suerte que la de estar bajo la protección del padre Garamendi. Sirvan estas líneas de aclaración y disculpa.

Trevino, Ricardo. — «El esbozo de la paz en Indochina» (Por el restablecimiento de la paz en Indochina). Editado por Librería-Editorial, 1954, 95 páginas. Precio: 1 chelín, 50 francos. Texto en inglés.

Caput, Louis. — «Pour le rétablissement de la paix en Indochine» (Por el restablecimiento de la paz en Indochina). Editado por Librería-Editorial, 1954, 95 páginas. Precio: 1 chelín, 50 francos. Texto en francés.

Alba, Victor. — «Historia del comunismo en América Latina». Editado por Mañana, Méjico, 1955. 136 páginas. Sin precio. Texto en español.

Un examen de las actividades comunistas en América Latina con referencias a escisiones en los partidos socialistas.

Alba, Victor. — «Historia del comunismo en América Latina». Editado por Mañana, Méjico, 1955. 136 páginas. Sin precio. Texto en español.

Un examen de las actividades comunistas en América Latina con referencias a escisiones en los partidos socialistas.

Caput, Louis. — «Pour le rétablissement de la paix en Indochine» (Por el restablecimiento de la paz en Indochina). Editado por Librería-Editorial, 1954, 95 páginas. Precio: 1 chelín, 50 francos. Texto en francés.

Alba, Victor. — «Historia del comunismo en América Latina». Editado por Mañana, Méjico, 1955. 136 páginas. Sin precio. Texto en español.

Un examen de las actividades comunistas en América Latina con referencias a escisiones en los partidos socialistas.

Alba, Victor. — «Historia del comunismo en América Latina». Editado por Mañana, Méjico, 1955. 136 páginas. Sin precio. Texto en español.

Un examen de las actividades comunistas en América Latina con referencias a escisiones en los partidos socialistas.

Alba, Victor. — «Historia del comunismo en América Latina». Editado por Mañana, Méjico, 1955. 136 páginas. Sin precio. Texto en español.

Un examen de las actividades comunistas en América Latina con referencias a escisiones en los partidos socialistas.

Alba, Victor. — «Historia del comunismo en América Latina». Editado por Mañana, Méjico, 1955. 136 páginas. Sin precio. Texto en español.

Un examen de las actividades comunistas en América Latina con referencias a escisiones en los partidos socialistas.

Alba, Victor. — «Historia del comunismo en América Latina». Editado por Mañana, Méjico, 1955. 136 páginas. Sin precio. Texto en español.

Un examen de las actividades comunistas en América Latina con referencias a escisiones en los partidos socialistas.

Alba, Victor. — «Historia del comunismo en América Latina». Editado por Mañana, Méjico, 1955. 136 páginas. Sin precio. Texto en español.

Nadie puede sustraerse a los grandes cambios históricos

(Viene de la primera pág.)

base de aumentar las horas de descanso de los trabajadores y de vigorizar la economía. Ofrece también la perspectiva de desaparición los trabajos rutinarios y las operaciones de repetición.

Para la amplia introducción de la automatización en las próximas décadas suscitara graves problemas económicos y sociales por consecuencia de la dislocación de las fuerzas del trabajo, de los cambios geográficos de las industrias, del desplazamiento de la mano de obra y de la transformación de las especializaciones. Será también necesario que el consumo se incremente a base de aumentar el poder adquisitivo, porque los mercados se van superprovisos.

Sabemos que no podemos sustraernos a esos progresos tecnológicos. Sabemos también que el movimiento sindical, por su carácter progresivo, no debe interponerse en el camino del avance científico.

Por ello acogemos la automatización como un nuevo paso hacia el progreso humano, hacia la abundancia y hacia una mejor y más agradable vida para todos los pueblos. Pero al mismo tiempo nos vemos acaudados por la preocupación de que el camino hacia el automatismo no debe provocar dislocaciones ni sufrimientos semejantes a los que, hace más de cien años, suscitó la primera revolución industrial, ni a los que siguieron a la introducción de las técnicas de producción masiva después de la primera guerra mundial.

La Convención del CIO celebrada en Los Angeles (California) en diciembre último, adoptó una resolución sobre el progreso técnico, en la que se declara:

«La solución de los problemas que se derivan del incremento de la productividad requiere el pleno empleo de las fuerzas de que disponemos... Los poderes legislativos del país, así como la potencia económica de los trabajadores organizados, deben movilizarse al máximo para hallar soluciones satisfactorias, para armonizar el aumento de la capacidad de producción con el aumento del poder adquisitivo; y como el esfuerzo humano será menos necesario, el incremento de la productividad deberá traducirse en aumento del tiempo de reposo, a base de reducir las jornadas de trabajo y de no dejar sin empleo a grandes muchedumbres.»

Muchos sindicatos se proponen formular demandas colectivas en el sentido de que se establezca un programa de adaptación de los trabajadores desplazados, prioridades para la obtención de nuevos empleos en favor de los obreros desocupados a causa de la automatización y previsiones contractuales respecto a la degradación de los estándares de las diferentes especializaciones. Los sindicatos vigilan además los aumentos de la productividad y preconizan la necesidad de aumentar los ingresos de los trabajadores a fin de que participen de los beneficios del progreso tecnológico. Los sindicatos procuran los medios de llegar a la abundancia económica. Nosotros nos esforzamos por que todo ello contribuya al afianzamiento de la paz, de la libertad, de la mejora de las condiciones de vida y a una mayor posibilidad de descanso para toda la humanidad.

INVESTIGACIONES Y ESTUDIOS

La misma resolución invitaba al Congreso de los Estados Unidos a «investigar e informar sobre el actual y el futuro impacto del desarrollo económico en nuestra economía». En la actualidad, una Comisión parlamentaria rea-

Bibliografía Internacional Socialista

«La Revolución de Octubre» (Historia de la revolución rusa. Tomo I: La revolución de febrero. Tomo II: La revolución de octubre). Traducción de Maurice Parry. Nueva edición revisada y corregida. Editado por Editions du Seuil París, 1950. 440 páginas el tomo I y 639 páginas el tomo II. Sin precio. Texto en francés.

El gran libro de Trotsky sobre la historia de la revolución rusa no había sido traducido desde hacía bastante tiempo en lengua francesa. Con todas sus limitaciones, sigue siendo uno de los más importantes documentos sobre este destacado acontecimiento de la historia moderna. La nueva edición fué dirigida por Alfred Roesmer, el fiel amigo de Trotsky, de acuerdo con los explícitos deseos y las personales indicaciones dadas por el mismo Trotsky cuando Roesmer le visitó en Méjico en el invierno de 1939-40.

«Local Government Reform» (Reforma de la administración municipal). Editado por el Comité Nacional del Partido Cooperativo, Union Cooperativa, Londres, 1954, 23 páginas. Precio: 6 peniques, 25 francos. Texto en inglés.

Este informe, adoptado ahora por el Congreso anual del Partido Cooperativo, es una declaración comprensiva y constructiva sobre este tema objeto de controversias.

Nicholson, Marjorie. — «Cooperación en las Colonias» (La cooperación en las colonias). Editado por la Sección educativa de la Unión Cooperativa, Loughborough, 1954, 95 páginas. Precio: 1 chelín, 50 francos. Texto en inglés.

Este folleto examina los varios aspectos que tienen que ser tomados en consideración al establecer cooperativas —manufactureras, agrícolas, de distribución y de venta al detalle— según las diferentes condiciones de cada colonia. Da una lista de todas las cooperativas establecidas en 24 territorios y es una guía muy útil para un ulterior estudio de cualquier aspecto de este método de desenvolvimiento que el autor considera de la mayor importancia para aumentar el estándar de vida y desarrollar las condiciones favorables para el establecimiento de la democracia.

Caput, Louis. — «Pour le rétablissement de la paix en Indochine» (Por el restablecimiento de la paz en Indochina). Editado por Librería-Editorial, 1954, 95 páginas. Precio: 1 chelín, 50 francos. Texto en francés.

Alba, Victor. — «Historia del comunismo en América Latina». Editado por Mañana, Méjico, 1955. 136 páginas. Sin precio. Texto en español.

Un examen de las actividades comunistas en América Latina con referencias a escisiones en los partidos socialistas.

Alba, Victor. — «Historia del comunismo en América Latina». Editado por Mañana, Méjico, 1955. 136 páginas. Sin precio. Texto en español.

Un examen de las actividades comunistas en América Latina con referencias a escisiones en los partidos socialistas.

Alba, Victor. — «Historia del comunismo en América Latina». Editado por Mañana, Méjico, 1955. 136 páginas. Sin precio. Texto en español.

Un examen de las actividades comunistas en América Latina con referencias a escisiones en los partidos socialistas.

Alba, Victor. — «Historia del comunismo en América Latina». Editado por Mañana, Méjico, 1955. 136 páginas. Sin precio. Texto en español.

Un examen de las actividades comunistas en América Latina con referencias a escisiones en los partidos socialistas.

Alba, Victor. — «Historia del comunismo en América Latina». Editado por Mañana, Méjico, 1955. 136 páginas. Sin precio. Texto en español.

Un examen de las actividades comunistas en América Latina con referencias a escisiones en los partidos socialistas.







## Desde Buenos Aires

### DEDUCCIONES SENTIMENTALES

Por Andrés R. Barbeito

ANALIZAR forma y fondo de los momentos que acaba de vivir el pueblo argentino, no es de nuestra competencia. Los detalles del primer aspecto, no pueden ser ignorados por nadie a estas alturas y con los medios de difusión existentes. El otro, que para los que, con toda autoridad, estén en condiciones de hacerlo.

Ahora bien, sin desvirtuar el propósito, nada se opone al planteo de lo que podríamos calificar de faz humana, íntimamente ligada a los reflejos españoles. Fue, y es, comentada en nuestros grupos de emigrados forzados y, particularmente, en el socialista, que lo ha elegido como tema favorito. A los que, por parte de caracterizados malvados, se moteja de anti-patriotas, nada más grato que el asunto. Hacemos honor, así, a lo reiteradamente probado: que ni hombres ni organizaciones ajenas están en condiciones de rivalizar con el PSOE en cuanto a anteponer el sacrosanto nombre de España a principios que constituyen su propia razón de ser.

Al analizar este lado externo de la cuestión fundamental, reiteramos la profunda devoción que por ella sentimos, justificada con la idea de retornar al suelo aforado—sin tener en cuenta para nada lo personal— inmediatamente después de caiga el tirano o sea arrojado de su innober pedestal. Los discípulos de Pablo Iglesias radicados en esta parte de América, nos uniríamos a los compañeros desperdigados mundo adelante para recuperarla y engrandecerla, para identificarlos con los que allá, víctimas del egoísmo universal, estrechan filas—en medio de miseria y dolor—seguros de que no laboran en vano.

Pero vayamos a lo que motiva las presentes líneas... Apenas instaladas las autoridades revolucionarias, empezaron a oírse las voces de los que, descontentos o perseguidos, debieron instalarse en la vecina orilla. Montevideo les abrió sus puertas; a un paso, como quien dice, estaba la meta dorada: el hogar. Las aguas del Río de la Plata les ofrecían susurros de ilusión y templaban su ánimo; mientras proseguían la lucha, oteaban el horizonte que debía anunciarles la buena nueva. Hasta que terminaron los angustiosos afanes...

Volvían a la Argentina, a los brazos de los suyos, al calor que no puede sustituirse con nada. En un buque—al tope los colores nacionales—winieron alrededor de 300 personas; otros, en mínima proporción, utilizaron medios propios. Un cálculo aproximado permite fijar el número en 500, contando los familiares. Pocos, comparados con nuestro éxodo, que pasó a medio millón, ¿verdad?

Su retorno tuvo matices de extraordinaria emoción. Vibró la tierra, de uno a otro extremo, como madre feliz de recibir a sus hijos, sin detenerse a pensar en lo que motivara la ausencia. Actos sencillos y conmovedores. Se reintegraban al lar nativo, tras cinco o seis años de ausencia

Octubre de 1955

## EN TOULOUSE Acto de homenaje a los socialistas y ugetistas muertos en España, simbolizados en Julián Besteiro

### Conferencia de Martínez Dasi

El domingo 2 de octubre se celebró un acto organizado por la Junta Administrativa de la Casa del Pueblo, acto dedicado a rendir homenaje a cuantos compañeros han muerto en España, simbolizados por nuestro inolvidable Julián Besteiro, Presidido el compañero Santos Fernández, presidente de la ciudad Junta y también de la Agrupación Socialista de Toulouse. Ocuparon la presidencia representantes de los diversos organismos locales y departamentales cuya residencia está en nuestra Casa, del Partido, Unión General y Juventudes Socialistas. El acto reunió un gran número de compañeros, que ocuparon totalmente el salón donde se celebró, destacándose un nutrido grupo de jóvenes socialistas.

Tras unas palabras de introducción del compañero Fernández, hizo uso de la palabra el compañero S. Martínez Dasi, miembro de la Comisión Ejecutiva del Partido.

El compañero Martínez Dasi dió comienzo a su disertación advirtiéndole que no podía ofrecer a los presentes la primicia del hecho o la anécdota vivida que pudiese retratar la figura de Julián Besteiro, ya que no alcanzó la ocasión ni la oportunidad de verle y tratarle, por lo que debió recurrir a escritos y referencias precedentes de compañeros—algunos ya desaparecidos; otros, afortunadamente para todos, aún en vida— descripción del momento ambiental en que se produjeron, de suerte que los compañeros—sobre todo los jóvenes—pudiesen percibir la silueta del hombre, la riqueza de su pensamiento y su conducta excepcional. (Más adelante reproducimos algunos de los textos leídos.)

### Textos de Julián Besteiro leídos por Martínez Dasi en su conferencia

**PROLOGO DE JULIAN BESTEIRO AL «PROGRAMA DE REFORMA» TRADUCIDO AL ESPAÑOL (1933).** «Para el cumplimiento de la misión histórica propia del Partido Socialista, la disciplina es una condición fundamental; pero la disciplina socialista no consiste en la obediencia ciega a los «jefes» de los jefes. La disciplina socialista es la aceptación voluntaria de las normas que a sí mismo se da el Partido, y esa aceptación voluntaria no puede producirse sino sobre la base de una obra crítica permanente y de una libre discusión.»

«El día en que en un Partido Socialista se cegaran las fuentes de la crítica, de la crítica de sus propias ideas y de sus propias actuaciones, tanto como de la crítica de los hechos y de los principios de los adversarios, ese día el Partido habría perdido su propio carácter y se habría convertido en una secta de apasionados doctrinarios.»

«En una observación incompleta de la realidad y una crítica deficiente de la evolución económica, llevaban a muchos espiritistas a abandonar la teoría de la concentración del capital, la teoría de las contradicciones internas del régimen capitalista y de las crisis inevitables de la producción; la teoría de la proletarianización creciente de las masas y de la acentuación de la lucha de clases.»

«En las filas del Socialismo militante, la doctrina reformista puede decirse sin exageración que no cuenta para nada.»

«Pero si el curso mismo de la Historia ha privado de significación al reformismo teórico, en cambio ha creado en las filas socialistas el peligro del predominio de un reformismo práctico, que puede a veces adoptar apariencias de radicalismo extremo, pero que se caracteriza por la desestimación de los principios del marxismo como norma de acción para erigir en tales las exigencias prácticas del momento. Es una especie de pragmatismo político, campo abonado, como el pragmatismo filosófico, para el desarrollo de las más variadas formas de regresión. Si ese peligro se convierte en realidad, la degeneración del movimiento socialista en un sentido no ya reformista, sino oportunista, constituiría una fatal consecuencia, que debemos hacer todo lo posible por evitar.»

«El Socialismo no actúa de espaldas a los hechos; se sirve de ellos para elaborar sus teorías, que son sus elementos científicos creadores y vitales. Un movimiento socialista esencialmente práctico sin principios y sin teorías, cualesquiera que fuesen sus triunfos inmediatos, sería un movimiento sin alma y sin porvenir.»

«Por eso, en medio de las exigencias apremiantes de la actualidad—escrito en 1933—, es cada vez más necesaria para el militante la insistencia en la meditación y el conocimiento más profundo posible de los fundamentos teóricos del Socialismo.»

**DE «MARXISMO Y ANTI-MARXISMO» DISCURSO DE INGRESO DE JULIAN BESTEIRO EN LA ACADEMIA DE CIENCIAS MORALES Y POLITICAS (1935).**

**El carácter del Socialismo.** «Si queremos hacer una obra socialista, aunque modesta, fecunda, nosotros tenemos que seguir, en esto quizás más que en nada, las huellas del maestro—se refiere a Carlos Marx—. El carácter eminentemente constructivo del Socialismo actual lo requiere más apremiantemente que nunca. He aquí, pues, la segunda consecuencia a que yo quería llegar, que en el estado actual de las cosas, si queremos evitar los peligros de una interpretación unilateral y

si, miembro de la Comisión Ejecutiva del Partido.

Descripciones, textos y comentarios fueron dados con una continuidad cronológica, deteniéndose el disertante en cada uno de ellos, al objeto de alcanzar conclusiones, cuidando de señalar el alcance de actitudes de Julián Besteiro en función de la concepción que éste tenía del marxismo y de sus derivaciones directas en la actividad político-sindical.

A continuación evocó la memoria de cuantos compañeros socialistas y ugetistas murieron y cayeron en España, sirviendo y luchando por nuestros ideales. Evocación exaltante ante la inmensa suma de esfuerzos y sacrificios dados con inigualable generosidad por todos ellos, generosidad y fe en un ideal que nos señala el camino que hemos de seguir, el ejemplo inigualable que debe orientarnos y

nuestra ineludible responsabilidad de continuar su obra si queremos ser dignos de ellos y preparar días de ventura para el Socialismo y para España.

Terminó el compañero Martínez Dasi refiriéndose a diversos aspectos relacionados con el progreso de las ideas socialistas y a las incidencias cada día más directas y determinantes de la técnica y de la ciencia en la vida de las colectividades, y a la necesidad imperiosa de que nuestras organizaciones se perfeccionen cada día más para poder presentar al pueblo español un ideal y un programa que abra amplia vía al progreso social.

El compañero Martínez Dasi escuchó muchos y merecidos aplausos al final de su bien estudiada, ordenada y bien expuesta disertación.

El compañero Santos Fernández, en breve intervención, clausuró el acto.

### PRESIDENTE DE LAS CONSTITUYENTES

Julián Besteiro desde el sillón de la Presidencia de las Cortes, en 1931:

«Señores diputados—dijo Besteiro—, al elegirme Presidente de las Cortes Constituyentes de la segunda República española me habéis dispensado un honor que os agradezco infinito. Mas estoy o me considero obligado a informaros de que soy presidente de la Unión General de Trabajadores de España, y si ustedes consideran el desempeño de ambas funciones incompatibles, pueden elegir nuevamente otro Presidente.»

### COMUNISMO, FASCISMO Y DEMOCRACIA BURGUESA

«Entre los comunistas actuales, lo mismo que entre los socialistas democráticos, es frecuente considerar que el momento en que actualmente se encuentra la sociedad, al menos en los pueblos que han alcanzado un grado considerable de desarrollo, es un momento de transición entre el capitalismo y el Socialismo. La diferencia se produce cuando se trata de determinar cuál es el modo de actuar propio de los Partidos Socialistas en este momento de transición; la acción política dictatorial proletaria, según los comunistas; la acción política proletaria dentro del marco de las instituciones democráticas creadas por la burguesía, según los socialistas democráticos.»

«Yo no puedo negarme a reconocer, sin embargo, que en la práctica de la vida de los partidos, no pueden menos de existir militantes del comunismo que, obsesionados principalmente por la consideración de la eficacia de los procedimientos de violencia dictatorial, llegan a adquirir unos rasgos psicológicos muy difíciles de diferenciar de la psicología del militante del fascio, y de la misma manera, que no dejan de existir partidarios del Socialismo democrático que, en su entusiasmo por las excelencias de la democracia, llegan a caracterizarse psicológicamente y a caracterizarse en su actual política de modo muy difícil de distinguir del democrata burgués.»

Sobre la lucha común del comunismo y del comunismo contra el Socialismo democrático:

«En medio de esta lucha, el Socialismo democrático, por igual adversario de uno y otro bando de dictaduras, es combatido con la misma saña por el fascismo que por el comunismo. La hostilidad de los comunistas no amengua, sino que acrecienta la de los fascistas contra los socialistas democráticos, verdaderos antipodas del fascismo, tanto por ser adversarios de la dictadura cuanto por ser adversarios del régimen capitalista.»

### El Socialismo y la ciencia.

«Esta obra de identificación del Socialismo y de la Ciencia no puede, ni ha podido, ser realizada por un solo hombre. Es una obra difícil y penosa, que sólo puede ser lograda por el trabajo perseverante de una serie de generaciones humanas.»

«La fórmula a que aludo puede condensarse así: el triunfo del Socialismo es función de la ciencia, y ninguna otra circunstancia, antecedente o concomitante del movimiento progresivo de la humanidad hacia el Socialismo puede igualarse o compararse a ella, y mucho menos abrigar la pretensión de sustituirla.»

«Sin el concurso de la ciencia el capitalismo no hubiera nacido; sin el concurso de la ciencia el Socialismo no puede desarrollarse, ni los problemas que anhela resolver pue-

## Hacia una mayor prosperidad en Europa

Los Sindicatos libres de Europa han dado un nuevo paso hacia la cooperación y la integración económica entre los países democráticos del viejo continente y hacia el aumento del bienestar de los trabajadores. La Conferencia sindical que tuvo lugar en Bruselas del 25 al 27 de agosto pasado se proponía «revisar la idea europea». Adoptó un programa tendiente a buscar «soluciones europeas a los problemas económicos». Tales soluciones contribuirán a realizar los «estándares» de vida y al mantenimiento del pleno empleo.

La Conferencia de Bruselas se convocó poco después de la reunión que celebraron en Messina los ministros de Negocios Extranjeros de los países que participan en la Comunidad Europea del Carbón y del Acero. Las decisiones adoptadas en dicha reunión, así como las que tomó posteriormente la Organización Económica de Cooperación Europea, marcan el fin de un capítulo que registra retrocesos y esperanzas decepcionadas. Falta por ver si la reunión de Messina marcará también el comienzo de un nuevo período de más enérgica y más efectiva acción por la integración económica y social.

Lo que puede creerse por ahora es que ha crecido una atmósfera mejor y ha resucitado la esperanza de que la idea europea reviva. La Conferencia sindical de Bruselas se reunió precisamente para tomar ventaja de tal espíritu y para intentar que se renunden los estuosos prácticos tendientes a la unidad.

La resolución adoptada por los ministros en Messina contiene objetivos laudables. Pero, como lo afirma el señor Jean Monnet en una entrevista, «todo el mundo está siempre de acuerdo con los objetivos. Lo importante es decidirse a adoptar los medios para lograr tales objetivos. En tal orden de cosas, los ministros no actuaron». La Conferencia de Bruselas fué más explícita al declarar: «Ha llegado el momento de que la Europa occidental adopte medidas decisivas hacia una mayor cooperación económica y hacia el establecimiento de un mercado común». Para ello «es decisiva importancia que los trabajadores se den cuenta de las consecuencias que la integración les aportará y se conviertan en firmes sostenedores de la idea europea». La Conferencia pide además a las centrales nacionales «que fortalezcan y que propaguen sistemáticamente la idea europea a base de una constante propaganda, en particular entre sus propios afiliados, de manera que se venzan las vacilaciones y las actitudes negativas de ciertos Gobiernos y se garantice un continuo progreso hacia una más íntima unidad en Europa».

Los objetivos mencionados en la resolución de Messina son: «El desarrollo de instituciones comunes, la gradual integración de las economías nacionales, la constitución de un mercado común y la gradual armonización de las políticas sociales». El movimiento sindical libre de Europa apoya esos fines y considera que su logro es indispensable para mejorar los destinos de los países democráticos. Existen, sin embargo, sensibles diferencias entre la resolución de Messina y la actitud de los Sindicatos respecto a los problemas de la integración. Ante todo, la resolución de los ministros apenas alude a los problemas sociales, y cuando lo hace es en último lugar. La única decisión adoptada respecto a dichos problemas es la de «examinar la armonización gradual de las disposiciones en vigor en los diferentes países, en particular las que se refieren a horas de trabajo, pago de horas extraordinarias (trabajo nocturno, trabajo de los sábados y de los días festivos), períodos de vacaciones y pago de los días de vacación».

Existen síntomas esperanzados de que la idea europea va a ser objeto de un nuevo proceso. Los Sindicatos libres, convencidos de que la integración económica constituye la única solución para los angustiosos problemas del continente y el mejor medio de crear condiciones más favorables para el progreso social, se proponen seguir una acción tendiente a que las esperanzas se conviertan en realizaciones tangibles. Harán cuanto esté de su parte por fortalecer la idea de una Europa integrada y, al mismo tiempo, para dar contenido social a la integración. Porque la integración de Europa, ante todo, debe constituir el medio de elevar el nivel de vida de los trabajadores del continente.

(De «Mundo del Trabajo Libre», CIOSEL, Bruselas.)

### BESTEIRO ANTE EL TRIBUNAL MILITAR

«Yo jamás he condenado ninguna revolución.»

«El tesoro de España está representado por los millares de prisioneros hacinados actualmente en las cárceles y en los campos de concentración...»

### PARRAFO DEL TESTAMENTO DE BESTEIRO

«Muero siendo socialista. Cuando la libertad en España vuelva a hacer a los hombres libres, quiero que mis restos sean envueltos en una bandera roja y enterrados al lado de la tumba del que fué mi maestro: Pablo Iglesias.»

En el primer párrafo de su declaración, la Conferencia sindical de Bruselas afirmó que «los Sindicatos piden que la cooperación y la integración económica se efectúe en el cuadro de una política de pleno empleo y de progreso social general, incluyendo un ajuste ascensional de las condiciones sociales». La diferencia de actitudes con respecto al particular no necesita comentario. La Conferencia de Bruselas expresó inequívocamente la posición de los Sindicatos sobre ese punto de la resolución de Messina declarando que «el reconocimiento de la necesidad de una armonización progresiva de las condiciones sociales en los diferentes países debe ir seguida de medidas prácticas conducentes a los resultados en sentido ascensional». Recomendó que se convoque una conferencia especial de las organizaciones sindicales directamente interesadas a fin de que establezcan un programa común de demandas y una acción en apoyo de la mejora de las condiciones de empleo en las minas y en las acerías de los seis países integrantes de la Comunidad Europea del Carbón y del Acero.

Existen aún otra diferencia entre la actitud de los Sindicatos y la de los ministros reunidos en Messina respecto a los problemas de la integración económica. La resolución de Messina contiene promesas y define objetivos. Pero confía la adopción de decisiones prácticas a Comités que aún están por nombrar. Por otra parte subraya más especialmente la necesidad de liberar el comercio y de crear un mercado común que la de preparar un programa específico de integración. Los Sindicatos defienden el objetivo del mercado común. Pero estiman que no puede lograrse en un breve plazo de tiempo, y temen que no se adopten medidas inmediatas para poner en práctica lo que por ahora no son más que proposiciones. La Conferencia de Bruselas en ese orden de cosas, hizo recomendaciones específicas: «Los Sindicatos libres, aunque partidarios de una más estrecha cooperación económica y social y de la completa integración económica de todos los países democráticos de Europa, reconocen la utilidad de los proyectos y de las medidas tendientes a la integración de determinadas ramas de la industria, aunque inicialmente sólo comprendan un determinado número de países.»

La Conferencia sindical de Bruselas declaró también que los métodos de cooperación internacional hasta ahora empleados para resolver los problemas de los transportes habían fracasado. «Ha llegado el momento—añade el texto—de crear una autoridad europea encargada de organizar los transportes a base de un plan eficiente, adecuado y económicamente útil». Pide la adopción de medidas de integración de las fuentes de energía. Respecto a la energía atómica en particular, los Sindicatos se oponen a que se considere la puesta en común de esa nueva industria sobre la base de los intereses generales del conjunto de la Europa democrática.

A fin de desarrollar esos progresos al detalle y de proseguir una acción tendiente a que sean aceptados, la Conferencia recomendó la creación de Comisiones especiales de la Organización Regional Europea de la CIOSEL, una de las cuales se ocupará de las fuentes tradicionales de energía y la otra de los problemas de la energía atómica.

Existen síntomas esperanzados de que la idea europea va a ser objeto de un nuevo proceso. Los Sindicatos libres, convencidos de que la integración económica constituye la única solución para los angustiosos problemas del continente y el mejor medio de crear condiciones más favorables para el progreso social, se proponen seguir una acción tendiente a que las esperanzas se conviertan en realizaciones tangibles. Harán cuanto esté de su parte por fortalecer la idea de una Europa integrada y, al mismo tiempo, para dar contenido social a la integración. Porque la integración de Europa, ante todo, debe constituir el medio de elevar el nivel de vida de los trabajadores del continente.

(De «Mundo del Trabajo Libre», CIOSEL, Bruselas.)

«Yo jamás he condenado ninguna revolución.»

### Las opiniones emitidas en los artículos firmados son de la exclusiva responsabilidad de los firmantes.

«El bolchevismo como realidad, no tiene nada que ver con el marxismo. — KEYSERLING.»

## Los veteranos de la S.F.I.O.

### Buen aniversario, camaradas Bracke, Groussier y Paul Bonceur !

El 29 de septiembre último, nuestro grande y querido Bracke alcanzó su 94 aniversario. Cada uno de nosotros sabe lo que representa el nombre de Bracke-Dessoureaux, ilustre helenista mundialmente reputado, militante abegado del Socialismo desde hace tres cuartos de siglo, bandera viviente del Partido Socialista de Francia, y hasta de la Internacional Socialista entera. Con esta ocasión, el grupo «Los Veteranos de Partidos» (S.F.I.O.), del cual es uno de los presidentes de honor, sabiendo que se interpreta de la unanimidad del Partido, renueva a nuestro gran amigo sus sentimientos de respetuosa afectación y le presenta sus votos cálidos y fraternales de buena salud y de longevidad.

En estas semanas últimas, en agosto, otros dos presidentes de honor del grupo de los veteranos han celebrado también un nuevo aniversario: Arthur Groussier, el 16 de agosto, alcanzó sus 92 años. Paul Bonceur, el 4 de agosto, alcanzó sus 82 años.

Arthur Groussier, que entró en la Cámara en 1893 y tuvo mandato durante treinta años, es hoy el decano de anclamiento del Parlamento francés, y es también un honor de los socialistas de este país.

Paul Bonceur, abogado y parlamentario ya reputado, ex ministro, en 1916, desde las trincheras de Champagne don-

Gilbert NOWINA

### Ha muerto don José Ortega y Gasset

A la edad de 72 años, víctima de un cáncer, falleció ayer en Madrid el célebre filósofo español don José Ortega y Gasset.

El señor Ortega y Gasset se expatrió voluntariamente al comenzar la guerra de España, regresando después a nuestro país.

Imprimerie Spéciale de EL SOCIALISTA  
Gérant: R. DONAS  
30, rue Sainte - Marseille

## ACCION JUVENIL SOCIALISTA

### Reunión de la Comisión Ejecutiva

La Comisión Ejecutiva de la Federación de Juventudes Socialistas de España en el Exilio se reunió en su domicilio social los días 6 y 20 de septiembre de 1955.

La C.E. tomó conocimiento de numerosa correspondencia cruzada con las Secciones y con varias Federaciones hermanas y aprobó diversos trabajos de organización.

Conoció una información del compañero Martín Cáceres relacionada con el viaje de estudios efectuado por un grupo de jóvenes socialistas españoles a Noruega, del que fué encargado, acordándose expresar nuestro reconocimiento a las entidades acogidas y nuestra felicitación a los jóvenes intérpretes del grupo por la conducta y el buen aprovechamiento de dicho viaje.

El compañero Martínez Dasi informó de las tareas educativas realizadas en el Campo-Esuela de Biarritz 1955, y el compañero García Duarte informó del desarrollo y resultados de las jornadas de Estudios Europeístas patrocinadas por el Consejo Federal Español del Movimiento Europeo.

La C.E. acordó expresar su satisfacción por el éxito de dichas actividades, haciendo constar en la presente nota.

Por último, la C.E. designó al compañero García Duarte para que la representase en las reuniones del Comité Ejecutivo de la U.I.S. que debía reunirse en Roma.

«Sin el concurso de la ciencia el capitalismo no hubiera nacido; sin el concurso de la ciencia el Socialismo no puede desarrollarse, ni los problemas que anhela resolver pue-